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С начала года (за I и II кварталы) первичное жи-
лье в Перми подорожало на 7,07%, вторичное — 
на 10,7%, сообщила BG директор Research & 
Decisions Регина Давлетшина. «Основной прирост 
цен на новостройки пришелся на первый квартал 
2021 года и составил 6,14%, во втором квартале 
цены стабилизировались (менее 1%). Налицо за-
медление темпов роста»,— подчеркнула госпожа 
Давлетшина. Вторичное жилье в первом квартале 

подорожало на 6,4%, во втором рост цен составил 
чуть более 4%. По итогам июня, 1 кв. м на рынке 
новостроек оценивался в 76,8 тыс. руб. Стоимость 
«вторички» составляла 66,7 тыс. руб. за 1 кв. м.

По словам Регины Давлетшиной, предложе-
ние на рынке новостроек города составляет 651 
объект (в 49 домах со сроком сдачи в 2021–2023 
годах). На рынке вторичного жилья насчитывает-
ся 4280 объектов.

Летом 2020 года участники пермского рынка 
недвижимости сообщали об ажиотажном спросе 
на первичное жилье. Продажи росли благодаря 
введению ипотеки с господдержкой, призванной 
поддержать рынок недвижимости из-за послед-
ствий пандемии коронавируса. После локдауна 
по COVID-19 покупатели также реализовывали 
отсроченный спрос на жилье. Как ранее сообща-
ли аналитики «Авито Недвижимость», за 2020 год 

НОвОсТРОйКИ ПОНИжЕННОгО 
сПРОсА АНАЛИТИКИ И ДЕвЕЛОПЕРы КОНсТАТИРуюТ ПРО-
ДОЛжЕНИЕ сНИжЕНИЯ сПРОсА НА НОвОсТРОйКИ в ПЕРмИ, НА-
чАвшЕЕсЯ эТОй вЕсНОй. ТЕмПы РОсТА цЕН НА ПЕРвИчНОЕ жИ-
ЛьЕ зАмЕДЛЯюТсЯ, вНИмАНИЕ ПОКуПАТЕЛЕй ПЕРЕКЛючАЕТсЯ 
НА «вТОРИчКу». сРЕДНЯЯ сТОИмОсТь НОвых КвАРТИР ДОсТИгЛА 
«ПсИхОЛОгИчЕсКИх» ОТмЕТОК И ПРИбЛИжАЕТсЯ К 80 Тыс. Руб. 
зА 1 Кв. м. ПО ПРОгНОзАм эКсПЕРТОв, цЕНы НА жИЛьЕ в бЛИжАй-
шИЕ ПОЛгОДА сТАбИЛИзИРуюТсЯ, КАК И ТЕмПы ПРОДАж. ЕвгЕния АхмЕдовА

Хороший настрой
Пермь преображается к своему юбилею. 
К трехсотлетию города, которое будет 
уже в 2023 году, составлены масштаб-
ные планы. Ближайшие два года обеща-
ют быть богатыми на новые стройки. 
анонсировано строительство важных 
для города и долгожданных объектов: 
галерея, театр, больницы и так далее. 
Кроме того, в планах в ближайшие годы 
нарастить объемы жилищного строи-
тельства в два раза. Этого власти плани-
руют достичь за счет комплексного раз-
вития территорий.
Воплощать масштабные планы получа-
ется не без проблем. В первую очередь 
строители указывают отсутствие подхо-
дящих земельных участков для застрой-
ки и снижение спроса на новостройки. 
сегодня у пермяков в приоритете приоб-
ретение «вторичного» жилья, так как 
условия покупки более выгодные, несмо-
тря на акции и бонусы от застройщиков.
Хочется надеяться, что задуманные про-
екты и планы развития города осуще-
ствятся. но для этого важно учитывать 
возможности: есть ли деньги у населе-
ния, чтобы купить жилье в возведенных 
объектах? Будет ли спрос расти? найдут-
ся ли деньги для реализации проектов? 
Власти заинтересованы в решении этих 
проблем и готовы создать удобные 
условия всем участникам процесса: при-
нимаются решения, позволяющие деве-
лоперам планировать работу на годы 
вперед, госпрограмму льготной ипотеки 
продлили до следующего года.

ЭКсПерты отмечают снижение сПроса на ноВостройКи Во Втором КВартале 2021 года

м
Ак

с
и

м
 к

и
м

Ер
л

и
н

г

КолонКа редаКтора теориЯ и ПраКтиКа

зА 2020 гОД сПРОс НА НОвОсТРОйКИ 
в КРАЕвОй сТОЛИцЕ увЕЛИчИЛсЯ  
НА 30%, А сРЕДНЯЯ  
сТОИмОсТь — НА 15%
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